



Les journées médicales de Dakar se penchent sur les pandémies du 21ème siècle



Les XIXes Journées médicales, pharmaceutiques, odontologiques et vétérinaires de l'université Cheikh Anta Diop de Dakar (Ucad), prévues du 26 au 29 avril 2023, ont été présidées hier par la vice-rectrice. Selon Pr Aminata Niang Diène, cette manifestation scientifique, qui en est à sa 19e édition, est un moment de partage et de réflexions approfondies dans les sciences de la santé humaine et animale.

Le thème retenu cette année intitulé "Les pandémies du XXIe siècle", selon elle, est d'une pertinence indéniable dans un contexte marqué par les effets de la Covid-19, qui a remis en cause beaucoup de progrès réalisés, notamment en santé publique et en matière de croissance économique. "Il me plaît de souligner le rôle important que notre communauté académique a joué dans les réponses qui ont été apportées dans la lutte contre la pandémie.

<https://www.enqueteplus.com/content/ucad-11>

L'Université de Thiès a un nouveau recteur



L'Université Iba Der Thiam de Thiès a un nouveau Recteur. Il s'agit de Mamadou Babacar Ndiaye, Professeur titulaire des Universités. Il remplace à ce poste Ramatoulaye Diagne Mbengue qui a terminé son mandat depuis plus d'un an. Cette nomination fait suite à l'appel à candidatures lancé par le ministère de l'Enseignement supérieur en mars dernier. Selon les nouveaux textes, rappelle le Saes, «le Recteur est nommé pour un mandat de quatre (4) ans, renouvelable une fois».

Ramatoulaye Diagne Mbengue a choisi de ne pas se présenter pour un nouveau bail. Une décision qui peut s'expliquer par les relations parfois heurtées avec la coordination Saes de l'UIDT. « Nous avons appris à travers un courrier de remerciements adressé à toute la communauté universitaire de l'UIDT que vous n'êtes pas candidate à un nouveau mandat à la tête de cette institution (...). Un choix que vous avez fait et que nous respectons », souligne le Saes dans une note destinée à Ramatoulaye Diagne Mbengue.

https://www.seneweb.com/news/Education/l-rs-quo-univer-site-de-thies-a-un-nouveau_n_408292.html

Décès du Pr Malick Ndiaye sociologue



Le sociologue sénégalais, Malick Ndiaye, est décédé mardi à Dakar, a appris l'APS de sources médiatiques. Enseignant à l'Université Cheikh Anta Diop de Dakar, le Pr Ndiaye s'est beaucoup distingué par ses sorties très critiques envers les régimes des présidents Abdoulaye Wade et Macky Sall. Très présent sur la scène médiatique, il n'hésitait pas à s'emparer des sujets les plus brûlants pour des avis tranchés et des analyses sans langue de bois.

Le sociologue, qui semblait avoir une prédilection pour les sujets politiques, a écrit plusieurs ouvrages. « Sénégal, où va la République : Approche critique, autocritique et prospective de la Seconde Alternance » compte parmi ses livres les plus emblématiques. Il avait été publié deux ans après la seconde alternance politique au Sénégal, marquée par l'arrivée au pouvoir du président Macky Sall. Ce livre est suivi de la publication en 2015 de « La seconde alternance sénégalaise à l'épreuve de l'impunité, équations Karim Wade et Hissène Habré / CREI et CAE ».

<https://aps.sn/decès-du-sociologue-malick-ndiaye/>

Vers l'ouverture de huit nouveaux instituts supérieurs d'enseignement professionnel



Le directeur de l'Enseignement supérieur, Amadou Abdoul Sow a annoncé l'ouverture prochaine de huit nouveaux instituts supérieurs d'enseignement professionnel (ISEP) sur la période 2024-2025 pour compléter le dispositif actuel d'instituts opérationnels.

"Cinq ISEP sont déjà opérationnels et un sixième sera fonctionnel au mois d'octobre prochain. En 2024 et 2025, huit autres ISEP vont être ouverts pour compléter le dispositif", a dit mardi M. Sow lors de la cérémonie d'ouverture officielle de la conférence régionale ouest africaine de l'Association des universités techniques et polytechniques d'Afrique (ATUPA).

Le thème de cette édition porte sur la contribution de la recherche et de la formation professionnelle technique au développement de l'agro-industrie. "Le Sénégal, a-t-il souligné, a développé la formation professionnelle en matière polytechnique en se dotant de huit écoles d'ingénieurs et 14 Instituts de formation professionnelle".

<https://aps.sn/vers-louverture-de-huit-nouveaux-instituts-superieurs-denseignement-professionnel/>

ACTUALITÉ INTERNATIONALE

Côte d'Ivoire : bientôt des cursus de formation en énergies renouvelables



Le ministère ivoirien de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique prépare l'ouverture de plusieurs cursus de formation dans les énergies renouvelables dans les universités publiques du pays. Les contours de ce projet, baptisé « Formation professionnelle interuniversitaire dans les secteurs des énergies renouvelables et l'efficacité énergétique en Côte d'Ivoire », ont été présentés la semaine dernière, a indiqué un communiqué du ministère. Ce projet vise à renforcer les compétences des établissements dans le domaine de l'efficacité émergente et des énergies renouvelables, afin de réaliser l'ambition de la Côte d'Ivoire, à savoir devenir hub énergétique à l'horizon 2030.

« La Côte d'Ivoire, à l'instar des autres pays, dispose de nombreuses ressources naturelles telles que la biomasse, le solaire. Malheureusement, ces ressources sont sous-exploitées, surtout par manque de compétences techniques mais aussi par manque de compétences humaines. On sait que la Côte d'Ivoire s'est engagée à être un hub énergétique à l'horizon 2030, à accroître sa production énergétique. Pour atteindre ces objectifs, il faudrait des hommes et des femmes qui maîtrisent l'aspect technologique qui va avec », a déclaré le Coordonnateur, Dr Dodou Franck.

<https://www.agenceecofin.com/forma->

Bénin : Un Centre de formation en langue russe bientôt à l'UAC



L'Université d'Abomey Calavi disposera bientôt d'un centre de formation en langue russe. L'accord de partenariat a été signé, jeudi 20 avril 2023, entre le vice-recteur Dmitry Kulikov de l'Université d'Etat de l'Education de Moscou et le Professeur Félicien Avlessi, recteur de l'Université d'Abomey-Calavi. La cérémonie s'est déroulée en présence de Igor Evdokimov, ambassadeur de Russie près le Bénin et le Togo.

Selon Professeur Nelly Kelome, Vice-Recteur chargée de la coopération internationale de l'UAC, l'initiative est saluée par la ministre de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche Scientifique Eléonore Yayi Ladékan.

À travers cet accord de partenariat, l'Université d'Etat de l'Education de Moscou offrira des bourses aux meilleurs étudiants du Centre de formation. L'accord de partenariat prendra également en compte les autres universités du Bénin.

<https://www.24haubenin.info/?Un-Centre-d-education-en-langue-russe-bientot-a-l-UAC>

Terrorisme au Burkina : La contribution des sciences et technologies au cœur d'une rencontre scientifique



L'École doctorale sciences et techniques (ED-ST) de l'université Nazi Boni organise, du 27 au 29 avril 2023, la troisième édition des doctorales à Bobo-Dioulasso. Cette édition, placée sous le thème : « Sciences et technologies face aux défis sécuritaires », va permettre aux acteurs de réfléchir sur leur contribution à la lutte contre le terrorisme au Burkina Faso. La cérémonie d'ouverture des travaux a été présidée par le Pr Hassan Nacro, président de l'université Nazi Boni de Bobo-Dioulasso.

L'École doctorale sciences et techniques (ED-ST) fait partie des dix établissements d'enseignements et de recherche de l'université Nazi Boni de Bobo-Dioulasso. Elle comporte quatre laboratoires de recherche et une soixantaine de doctorants qui mènent la recherche dans les domaines de la chimie, de l'informatique, des mathématiques, de la physique et des sciences connexes. Pour évaluer et orienter les travaux de ses doctorants et faciliter le travail collaboratif entre eux, l'ED-ST organise, depuis déjà trois éditions, des doctorales.

<https://lefaso.net/spip.php?article121130>

Québec : 300 étudiants non québécois formés à McGill à nos frais



Selon des données du ministère de l'Enseignement supérieur, 303 étudiants canadiens provenant de l'extérieur de la province et 12 étudiants internationaux étaient inscrits à la résidence en médecine à l'Université McGill, en 2021-2022 (en équivalent temps plein). Or en vertu des règles en vigueur, ces étudiants paient les mêmes droits de scolarité que leurs collègues québécois, soit environ 2800 \$ par année.

Une véritable aubaine, puisque le coût moyen d'une formation en médecine au Canada est d'environ 15 000 \$, selon Statistique Canada. La facture est d'ailleurs beaucoup plus élevée en Ontario, où un étudiant peut déboursier jusqu'à 23 000 \$ par année pour le même programme.

Or il est tout à fait « anormal » d'avoir décidé, il y a environ 25 ans, d'accorder un « privilège » aux résidents en médecine provenant de l'extérieur de la province leur permettant de payer la même facture que leurs collègues québécois, aux frais de l'État, affirme Martin Maltais, professeur spécialisé en financement de l'éducation à l'Université du Québec à Rimouski, qui a décortiqué ces données en collaboration avec Le Journal.

<https://www.journaldequebec.com>